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ようこそ先輩！「学校の歴史を知ろう，学ぼう，つなげよう！」
２月２７日（水）

ホームページ版は一部内容が異なります。

２月２７日（水）の５，６校時，３年生以上の学年の総合的な学習の時間で，「学校の
歴史」を追究する「総合的な学習の時間」の学習を行いました。

「開校百年」の石碑を見た子どもたちが，「なぜ石碑が見えないこの場所にあるのだろ
うか」という問いをもち，その秘密を追究すると共に，朴瀬小学校の歴史に興味をもっ
てそれぞれが疑問に思った課題を解決するために学習を進めてきておりました。

自分たちで予想を立てた後，これまでの朴瀬小学校のことに詳しい方をお招きして，
お話を聞きたいということで，この日３名の方に学校に来ていただき，授業に参加して
いただきました。

皆様，朴瀬小学校のご出身であり，また保護者としてＰＴＡ活動にも携わってくださ
り，現在も本校の教育活動にご協力いただいている方々です。

今回の授業はパネルディスカッションという形で行いました。皆様方に一言ずつ，自
己紹介と朴瀬小学校の思い出を話していただいた後，子どもたちからの疑問に対して，
お一人ずつご回答をいただくという授業です。

学校にある昔の写真を画面に提示しながら，いろいろとお話をお伺いいたしました。

子どもたちが最初にお聞きした質問は「学校の歴史や校舎」のことでした。

ぼくたちは，１００周年の石碑がなぜ林の中にあるのかという疑問から，いろいろなことを
調べて，まとめてきました。
その後，３・４・５・６年生で話し合ってみて，まだわからないことがあるので，教えていただ

きたいと思います。
まずは，歴史や校舎のことについて教えてください。

１ １００周年のほかにも，石碑のような歴史を表すものはありますか
２ できた当時の学校の位置はどこですか
３ 朴瀬保育園があったということを聞いたのですが，いつからいつまであったのですか
４ 朴瀬小はどこかと統合したことはありますか
５ みなさんの子どものころ，朴瀬小の児童数はどのくらいでしたか
６ 今の校舎と，みなさんの子どものころの校舎にはどのようなちがいがありますか
７ 今の校舎と，みなさんの子どものころのグラウンドにはどのようなちがいがありますか

この質問に対しては，昔の校舎の写真を使って，３人のパネラーの皆さんが詳しく説
明してくださいました。

現在のバイパスの辺りに校舎があったこと，警察の派出所がそばにあったこと，保育
園があった場所とどうしてなくなっていったのか，などなど，たくさんの情報を知るこ
とができました。毎日，バス組の登校班の子どもたちが歩いている場所が昔の校舎があ
った場所であることに驚きました。

そして，「創立百年」の石碑の秘密も明らかになってきました。
※ 詳しい内容につきましては，これから子どもたちが調べて，まとめる予定です。

その結果は，来年度，皆様にもお知らせいたします。お楽しみにしてください。
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続いての質問は，子どもの頃の勉強についてでした。

１ みなさんが子どものころは，どのような授業をしていましたか
２ 勉強道具を何に入れていましたか
３ 動物を飼ったり，農園活動をしたりしていましたか
４ どのような部活がありましたか
５ 他の学校との交流はありましたか

この質問に対しての答えは，３名のそれぞれの方によって，違った答えが出されてお
りました。

その中で共通して出てきた言葉が，交流のところでの「日影小学校」です。
本校の分校であったこともある「日影小学校」との交流はいろいろあったようです。

自転車教室を日影小学校で行ったなど，とても重要な存在であることが分かりました。
また，勉強の話の中に，学校の中に「映画館があった」ということも教えていただきま
した。映画が学校に届いて，それをみんなで見て学習したというお話がありました。

テレビに関しては学校に２台しかなく，見るとき にはそれを移動して教室で見ていた
ということも教えていただきました。お話をうかがい，昔の授業を再現してみたいと思
いました。

最後の質問は，子どもの頃の行事やイベント，生活の様子ついてでした。

○ みなさんが子どものころは，どのような行事がありましたか
○ 地域の人との行事はありましたか
○ 学校にはどのようなきまりがありましたか
○ どのような給食を食べていましたか
○ 子どものころは，どのような遊びをしていましたか ・・・・ 代表的なものを掲載

子どものころにきまりには，学校の廊下の真ん中に線があって，右側を歩くことがき
まりだったというお話がありました。また，給食に関しては，まだ給食がなくお弁当を
持ってきて，ストーブの上で温めてから食べた頃もあったと知りました。

運動会，学習発表会は，昔から地域の人たちが楽しみにしている行事だったそうです。
運動会を行う所に行くために橋をかけたり，グラウンドに落ちている物を片付けたりと
いろいろと苦労もあったことが分かりました。

私も子どもたちも３人のパネラーの皆さんの話に聞き入り，２時間の授業時間があっ
という間に過ぎていきました。

最後に感想を発表をしました。その中に「今日，みなさんからお話を聞いたように，
私も将来自分の子どもに，朴瀬小学校で過ごした日のことを話してあげたいと思います」
とありました。とても素晴らしい発表にこの勉強を進めて本当によかったと思いました。
朴瀬小学校は残すところ１３ヶ月で閉校になります。しかし，こうして子どもたちが学
校の歴史を勉強することで，朴瀬小学校がいつまでも心の中に生き続けることができる
のだということを新たに思いました。この授業をスタートに，学校地域についての学習
を深めていきたいと考えております。

【↑ 昭和１７年校舎落成の記念写真。パネラーの方にご提供していただきました。貴重な写真です。】


